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區議員須做好上情下達下情上報
全體470人宣誓就任 李家超提四點要求

全體470位區議員按《宣誓及聲明條
例》，宣誓擁護基本法，效忠香港

特別行政區，由行政長官授權的民政及
青年事務局局長麥美娟作為監誓人。根
據基本法第一百零四條的解釋所訂下的
原則及相關的法律規定，監誓人確定全
體470位區議員的宣誓為有效宣誓。
李家超在宣誓就任儀式致辭時表示，
大家都是完善地區治理體系後的區議
員，是愛國愛港、熱心為社區服務、來
自不同背景的有能之士，肩負着提升地
區治理的重任，任重道遠。「你們應為
地區治理做實事，配合和落實政府政
策，同時反映地區意見，出謀獻策，推
動社會向前發展，以實際表現和成績讓
市民切實受惠。」

須齊心支持二十三條立法工作
他並向區議員提出四點要求：
第一，必須擁護基本法，效忠中華人

民共和國香港特別行政區。區議員作出
誓言，這項宣誓莊嚴而具有法律約束
力。區議員必須依法履行誓言，真誠擁
護基本法和效忠香港特區，時刻緊記要
盡忠職守、廉潔奉公，要確保區議會根
據基本法第九十七條的諮詢角色和定

位，充分實踐作為非政權性區域組織的
職責，接受政府就地區管理等事務的諮
詢。
第二，必須做好「上情下達、下情上

報」，發揮好政府和居民之間的橋樑紐
帶作用。他指出，中共中央港澳工作辦
公室、國務院港澳事務辦公室主任夏寶
龍早前在全國港澳研究會成立十周年慶
祝大會致辭時指出，區議會作為參與香
港基層治理的重要組成部分，應以扎根
基層、務實服務社區的實際行動展現愛
國愛港新氣象。區議員要把精力放在服
務居民上，把社區居民的大事小情放在
心上，了解他們的急難愁盼，幫助解決
日常實際問題，用點點滴滴的實際行動
來回報廣大居民的信任和支持。他強
調，夏寶龍主任是為各位區議員履職盡
責指明了方向。
第三，必須將「愛國者治港」原則落

實到地區治理層面，肩負維護國家安全
的重責。他提到，夏寶龍主任特別提
出，要把「愛國者治港」的制度優勢轉
化為治理效能。區議員應牢記，要做好
特區政府施政的助手、市民解決問題的
幫手。作為基層治理的成員，區議員將
宣誓擁護基本法，必須齊心協力支持基

本法第二十三條立法工作，支持和配合
政府完成這憲制責任，以及完善香港維
護國家安全的法律制度和執行機制。

第四，必須以市民為中心，為社區生
活帶來實質改善。民有所呼，我有所
應。每一位區議員都應用好自己的專業
知識、社會經驗、文化背景，做到知責
於心、履責於行，透過優勢互補，發揮
「一加一大於二」的協同效應，切實回
應市民的託付，為市民解決地區的不同
問題。新一屆區議會引入履職監察機
制，讓市民在區議員任期內持續行使監
察權。機制進一步加強對區議員的問
責，增加區議會的透明度，確保區議員
能盡忠職守、為民服務，交出實際的工
作成績。區議員必須履職盡責，注意個
人言行、克盡己任、遵守指引和完成區
議會主席指派的任務及工作指標，幫助
居民解決難題，不負市民期望。
他期望區議員為市民帶來配合政府

做實事的新氣象，把服務居民、造福
社會作為基層治理的出發點和落腳
點，帶給居民一個精誠實行的區議會，
配合政府把政策落實到地區，鞏固地區
治理，帶來更美好的社區，更美好的
香港。

香港特區政府昨日在政府總部會議廳舉行第七屆區議會區議員宣誓就任儀式，全體470位區議員宣誓就任。行

政長官李家超出席儀式，祝賀區議員宣誓就任，並向區議員提出四點要求，包括必須擁護基本法，效忠中華人

民共和國香港特別行政區；必須做好「上情下達、下情上報」，發揮好政府和居民之間的橋樑紐帶作用；必須

將「愛國者治港」原則落實到地區治理層面，肩負維護國家安全的重責；以及必須以市民為中心，為社區生活

帶來實質改善。 ◆香港文匯報記者 藍松山

香港文匯報訊 新一屆區
議會區議員昨日宣誓就
任。灣仔區議會全體區議
員為展示對於與市民互動
和服務的承諾，在宣誓儀
式完畢後立即走入社區，
在灣仔港鐵站出口啟動由
灣仔全體區議員聯合發起
的「社區會客室」。
據悉，「社區會客室」

的目的是讓區議員「走出辦公室，進入社區」，活動逢每月首個
周六在灣仔不同地點接觸市民，將以往被動的社區工作化為主
動，能夠更貼近、更及時和更積極地了解基層和民眾的需要和關
注，並直接聆聽市民的意見和建議，做好區議員的諮詢角色，履
行其職務，成為「見得到，傾到計」扎根社區的區議員。
他們希望通過與市民面對面交流，能更全面地收集市民意見，

及時向政府相關部門反映、回應和解決問題，做好「上情下達、
下情上報」的工作。

灣仔區議員設「社區會客室」添主動

◆灣仔區議員聆聽民意。 莫繡安供圖

香港文匯報訊（記者 藍松山）在第七屆區
議會區議員昨日進行宣誓就任儀式前，已有
多區舉行預備會議，不少區議員表示，民政
專員已在預備會議收集關注議題，將盡快開
展地區工作。他們指出，會在第一次區議會
大會中提出有關地區治理的建議，希望發揮
好自己作為區議員的責任。

區議員：首次大會將提建議
東區區議員植潔鈴接受香港文匯報訪問

時表示，東區民政專員早前在預備會議上講
解《區議員履職監察制度指引》和《區議會
常規》，簡介即將組成的委員會和工作小

組，亦講述了東區未來的重點工作，特別是
希望提升東區抵禦極端天氣的能力。
她認為，東區水浸嚴重，除了柴灣區
外，東區例如耀東等地方都出現山泥傾
瀉，原因是東區欠缺蓄洪池系統，因此希
望爭取在東區找一個合適的地方興建蓄洪
池，從而改善水浸情況和渠務問題。她會
在第一次區議會大會中提出該建議。
大埔區議員羅曉楓表示，過去一段時
間，大埔的民政事務專員兼候任區議會主
席已經與全體候任大埔區議員舉行預備會
議，收集他們關注的地區議題，他個人提
出區內的交通事項，希望將來討論。另

外，民政事務專員亦初步提出了提振經濟
的一些建議，包括在區內林村許願廣場和
大埔藝術中心設兩個特色市集、3個打卡
熱點等。
他表示，就任後會開會討論當區居民關
注的事項，例如市集在夜間進行，對附近
居民在交通、噪音等問題的影響。
荃灣區議員伍俊瑜表示，政府的積極程
度較以往高。在荃灣區的預備會議上，他
提出了有關區內重建，以及4月1日實施
垃圾徵費，在俗稱「三無大廈」如何有效
執行的問題，他期望區議會日後在諮詢方
面可以做得更廣泛，不再如以往般分成小
區，而是要吸納更多不同收入群組的意
見。
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昨日是新一屆區議會宣誓就任的大日子，亦是完善地
區治理新一頁。18區民政事務專員由即日起出任區議會
主席，將會致力帶領區議會、關愛隊、「三會」等地區
組織，為民生做實事，與市民攜手共建美好社區。民政
團隊即日起換上新裝，為2024年帶來全新氣象，民政

總署外套以綠色為主調，象徵民政團隊的熱誠、活力和幹勁。
各區民政處的白色風衣就以奔流脈搏為設計意念，象徵
18區民政處全面掌握地區脈搏，想市民所想、急市
民所急、與市民並肩同行。

民政專員已收集關注議題

香港文匯報訊 香港特區政府政制及內地事務局局長曾國衞昨日於社交平
台發文表示，新一屆區議會在元旦日正式就任履職，為「一國兩制」行穩致
遠、特區良政善治、地區融和發展、市民安居樂業打下一支強心針。
曾國衞指出，從去年年初積極擬備完善地區治理體系和重塑區議會制
度的方案，到方案敲定送交立法會審議條例草案，再到去年年中獲立法
會全票通過，隨即展開鋪天蓋地的選舉宣傳及選務籌備工作，最終在中
央全力支持和指導、政府全體人員不懈努力和全港各界大力支持下，區
議會選舉於去年年底順利舉行，並連同其他方式產生的區議員共同組成
新一屆區議會，在2024年元旦日正式就任履職，為特區全新治理體系揭
開新篇章，也為「一國兩制」行穩致遠、特區良政善治、地區融和發
展、市民安居樂業打下一支強心針。
他表示，誠如夏寶龍主任早前所說，在不同歷史時期，愛國愛港具有
不同的具體內涵和表現形式，有鮮明的時代要求和印記。全港各界定須
充分展現愛國愛港的新氣象和新風貌，以實實在在的愛國愛港堅決行動
排除一切困難，破解一切難題，團結一致致力建設更美好的香港，這樣
才不負愛國愛港的時代要求和使命，才不負國家和市民的重託。
曾國衞還提到，國家主席習近平在聽取行政長官李家超述職時，形容特區
管治團隊「敢於擔當、善作善成」，這不但是種評價，更是一份期待和寄
望。曾國衞表示：「定當以此為勉，並與全社會各界各階層和全體市民手
牽手、心連心，共同努力建設更和諧美好的香港，打造更輝煌璀璨的2024
年。」

楊何蓓茵冀坦誠溝通「有來有往」
另外，公務員事務局局長楊何蓓茵昨日亦在社交平台發文表示，當天
是新一屆區議會履新的日子，地區治理工作的有效推展，其中一個關鍵
要素是參與地區治理的公務員同事，能與18區區議會保持良性互動。
她希望大家可以坦誠溝通，「有來有往」，妥善解決地區問題，共同
促進地區發展。
她表示，踏入2024年，公務員事務局會致力竭誠為民服務，做好更新
《公務員守則》諮詢稿的相關工作。新一年會繼續做好「兩個加強」，
一是加強全體公務員的培訓，提升愛國精神和國安意識；二是加強力度
「說好公務員故事」，希望市民更了解公務員的工作，並藉此吸引更多
優秀人才加入公務員團隊，為市民提供專業和優質服務。

香港文匯報訊（記者 藍松山）第七屆區議會區議員昨日在政府
總部進行宣誓就任儀式，宣誓儀式按十八區分組進行，由行政長官
授權的民政及青年事務局局長麥美娟作為監誓人。麥美娟於儀式
後見記者時表示，隨着新一屆區議會的上任，香港特區已經完成
將「愛國者治港」原則落實到特區治理架構的最後一公里，完成
了「最後一塊拼圖」。

盡快安排有需要者屋邨設議辦
麥美娟在宣誓儀式後提到，已與房屋局局長何永賢溝通過，希

望能盡快安排有需要的區議員在房屋署轄下的屋邨開設議員辦事
處。她指出，各區議員都是熱心社區服務人士，他們將會走在最
前線服務市民，全力推動地區治理工作，相信必定能夠展現新景
象，更好地協助特區政府掌握民情和地區脈搏，政策和措施能夠
準確反映市民和地區需要。
「各區區議會於這星期會陸續召開第一次會議。地區會按區情
和區需，由區議會主席委任關於地區區情的一些委員會和工作小
組。」麥美娟說，現在很多市民所關注的是地區或香港的經濟如
何能更好發揮和發展，區議會也會成立相關工作小組，包括提振
地區經濟工作小組。
她期望在區議員可就如何提振地區經濟，有何方式和建議，協

助特區政府在這方面發揮其功用。

若民政專員未能赴會議 安排署任或休會
各區的區議會主席將會由當區民政專員出任，麥美娟強調，如果
身為區議會主席的民政專員請假或其他原因不能出席會議，特區
政府會有署任安排或休會安排等，「我們知道大家對於民政專員
作為區議會主席日後的工作都很有期望，但專員不是一個在地區上
單打獨鬥，他是有民政事務總署和民政及青年事務局作為一個齊心
的團隊一起去做好地區的工作，加上各個區議員的配合。」
麥美娟並指出，《區議會條例》已說明，區議會轄下的委員會或
工作小組，可以申請撥款舉行在地區裏面相關的活動。所以日後有
提振經濟工作小組需要在地區舉辦活動，就要按現有條例的要求和
一般的撥款指引等申請撥款在地區裏面舉辦活動。「每個地區都會
有不同的工作目標或工作計劃，不可能完全一致。」
她說，政府會按着地區的實際情況和需要訂一些大家都可以實
行的工作目標，但目的並不是要區議員去「跑數」，而是希望大
家可以透過訂下的工作目標和工作計劃，讓大家可以更好地服務
市民。
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◆李家超在第七屆區議會區議員宣誓就任儀式上致辭。 ◆麥美娟（右一）作為行政長官授權的監誓人，在儀式上為區議員監誓。


